



Gesip veut élargir sa visibilité



© GESIP

L'association Gesip forme environ 3 000 personnes par an.

Depuis 70 ans, l'association **Gesip** œuvre pour faire progresser la sécurité industrielle grâce à des formations sur son site de Péage-de-Roussillon. Partenaire de grands groupes, le groupe s'adresse aussi à des entreprises plus petites.

Gesip est un groupement d'industriels, spécialisé dans la sécurité des sites industriels et logistiques. Son objectif est de faire progresser la sécurité industrielle en France. "Nous comptons 62 organismes adhérents, des industriels issus de divers secteurs tels que le gaz, le raffinage, la chimie, et qui travaillent de concert pour la sécurisation des installations et des personnes. Les missions du Gesip sont concentrées sur deux activités : l'expertise technique et la formation en situation réelle", détaille Chloé Retailleau, responsable marketing et communication de Gesip.

Plus de visibilité

Gesip compte, parmi ses 62 adhérents, de grands groupes internationaux tels que Total Energies, Butagaz, Exxon... Elle souhaite également communiquer auprès de plus petites structures comme les PME ou les start-up. Autre objectif : cibler les entreprises des secteurs des nouvelles énergies (hydrogène, biogaz). Depuis bientôt un an, Gesip accompagne

France Hydrogène dans sa structuration en matière de sécurité et de maîtrise des risques. Tous deux travaillent "à l'évolution du cadre réglementaire applicable au transport d'hydrogène dans les canalisations de gaz ainsi qu'à l'élaboration des guides associés à ces nouveaux usages, pour lesquels Gesip est l'organisme de référence". Chloé Retailleau ajoute que "dès septembre, une formation sur l'hydrogène sera proposée et des guides sont en cours de rédaction et devraient être publiés d'ici la fin d'année". Gesip mène des missions d'audit et de conseil auprès de ses adhérents, que ce soit pour la vérification de la sécurité de leurs installations ou la mise en place des plans d'opérations internes. L'association a créé des groupes d'échanges et d'études entre experts qui donnent lieu à la rédaction de notes techniques "qui pourront être reconnues par l'administration française et être citées dans des textes réglementaires", ainsi qu'à la publication de guides. Pour rappel, l'incendie de l'usine Lubrizol, à Rouen, en 2019,

"Dès septembre, une formation sur l'hydrogène sera proposée"

a fait évoluer la réglementation concernant le stockage des matières dangereuses.

3 000 personnes formées par an

Pour le volet formation, Gesip dispose de deux plateaux techniques : une ancienne raffinerie à Vernon (27) et, depuis 2004, un site à Péage-de-Roussillon au sein de la plateforme chimique du GIE Osiris. En Isère, Gesip compte une vingtaine de collaborateurs, dont deux formateurs permanents. L'association forme environ 3 000 personnes par an, via des simulations de risques : feux, fuites industrielles ou explosion et propose un entraînement à la gestion de crise. L'association est financée par les adhésions - dont le montant varie en fonction du secteur d'activité et de la taille de l'entreprise - et par ses prestations. Gesip affiche un chiffre d'affaires annuel de 6 M€ et vise 6,5 M€ en 2024.

Sevim Somnez